

## Lunes 22 de Febrero del 2010

Última modificación 22.02.2010

El Financiero Suben algunos precios más allá de lo justificado por impuestos Marcela Ojeda Castilla La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4.5 por ciento su tasa de interés interbancaria a un día. En su más reciente anuncio de política monetaria, agregó que aun cuando las expectativas de inflación de mediano y largo plazos se ubican por arriba de la meta de 3.0 por ciento, también se mantienen ancladas. Sin embargo, anticipó que en lo que resta del año podrían surgir presiones inflacionarias, aunque su traslado a los precios al consumidor sería atenuado por las condiciones de holgura en la economía. Montos negociados en la BMV suben 20.86% a inicio de año Clara Zepeda Hurtado Los inversionistas vuelven al mercado accionario mexicano, por lo que los montos negociados acumulan un incremento de 20.86 por ciento en el inicio de 2010. El segundo mes del año destaca, ya que el promedio diario de las transacciones realizadas en la Bolsa Mexicana subió 53.15 por ciento, a 306.26 millones de acciones. En tanto, en enero, el incremento promedio fue de 40.3 por ciento respecto al primer mes de 2009, a 294.9 millones de títulos. Esto coincide, en cierta medida, con el avance del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), que acumula un retorno de 0.16 por ciento en pesos y de 1.97 por ciento en dólares, impulsado por el sector material, industrial y consumo frecuente. El 20 de enero, el IPC cayó en terreno negativo en la estadística de su comportamiento del acumulado del año; el principal índice accionario retrocedió 5.38 por ciento durante el primer mes de 2010. Inversión pública, ineficaz como factor contracíclico Eduardo Jardón La efectividad de la inversión pública como factor contracíclico ha disminuido, es mínima y además una gran parte de estos recursos son en realidad gasto corriente. Así lo consideró la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en los resultados de la Cuenta Pública 2008, donde además indicó que es habitual que en la inversión se observen subejercicios significativos. De acuerdo con el reporte, en las cuentas del gobierno federal se contabilizan como inversión física cantidades provenientes de diferentes fondos, que si bien de origen están etiquetadas y son suministradas para este fin, su ejercicio corresponde en su mayor parte a gasto corriente y no de capital. Alza en energéticos ahuyenta a maquiladoras Isabel Becerril Las tarifas en los energéticos y servicios que ofrece el gobierno provocan que las empresas maquiladoras dejen territorio mexicano y se dirijan, sobre todo, a Brasil, Costa Rica y otros países de Centroamérica, en donde les ofrecen mejores precios en los energéticos, acusa Humberto Jaramillo Rodríguez. A una semana de dejar la presidencia de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), aclara que los elevados índices de inseguridad que se viven en la frontera del país no son la principal causa de que las empresas, sobre todo las maquiladoras, abandonen el país, más bien son los elevados precios de la energía eléctrica y las gasolinas. Sin embargo, señala que a esta actividad le ha afectado el aumento de la violencia, sobre todo a las empresas instaladas en la frontera norte, porque sus costos se incrementaron 5 por ciento. Cierran 760 negocios durante enero Arturo Robles En enero se cumplieron 33 meses consecutivos con una reducción de empresas en el país, con lo cual el padrón de unidades económicas en activo asciende a 824 mil 296, su menor nivel desde mayo de 2007 y el más severo de la última década. Registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) señalan que de noviembre de 2008 a enero de 2010 se han dado de baja 13 mil 267 firmas en el sector formal. Tan sólo en enero cerraron 760 negocios con respecto a diciembre de 2009, mientras que en términos anuales las bajas ascendieron a seis mil 34, siendo la región norte la que experimentó las mayores reducciones. Así, con respecto al año pasado, en la zona norte del país se dieron de baja tres mil 82 negocios, la mitad de las contracciones totales, dando como resultado que los negocios en activo totalizaran 204 mil 476, su menor registro de empresas cotizando desde febrero de 2007. Suspiciacia ante el nivel de pobreza Araceli Damián\* Lunes, 22 de febrero de 2010 La semana pasada Gonzalo Hernández Licona, director general del Coneval (Consejo de Evaluación de la Política de Desarrollo Social) presentó la nueva metodología de medición multidimensional de la pobreza en el Seminario de la Cuestión Social, coordinado por Rolando Cordera. Explicó (como veíamos, 10/febrero/2010) que el nuevo método consiste en considerar como pobre a la población que tiene ingreso bajo y al menos una carencia en los indicadores sociales incluidos en la Ley General de Desarrollo Social (educación; acceso a los servicios de salud; acceso a la seguridad social; espacios y calidad de la vivienda; servicios en la vivienda y seguridad alimentaria), es decir, a la población que está en la intersección de ambos conjuntos. Preocupante desempleo de hispanos en el mercado estadounidense Marvella Colín El mercado hispano en la economía estadounidense ha sido fuertemente afectado por la crisis, destacando que la pérdida de fuentes de trabajo en este sector es lo que más está limitando su evolución. La tasa de desempleo de los hispanos se ubicó en 12.6 por ciento en enero del presente año, mostrando una reducción de sólo 0.3 puntos porcentuales respecto de su nivel de 12.9 por ciento observado en diciembre de 2009. Diversas organizaciones han mostrado preocupación porque observan que los esfuerzos por parte de la administración y del Congreso estadounidenses no son suficientes para impactar a las comunidades minoritarias en ese país, y algunos especialistas del mercado hispano consideran que este año la tasa de desempleo para ese sector incluso podría subir a más de 14 por ciento. La actividad más afectada por el desempleo en enero continuó siendo el de construcción, donde gran parte de los hispanos habían encontrado fuentes importantes de trabajo. El ReformaLiga economía tres trimestres al alza Mónica Ramírez Ciudad de México (22 febrero 2010).- A pesar de que en el 2009 se registró la peor recesión económica, que incluso superó a la de 1995, el Producto Interno Bruto (PIB) de México avanzó 2.03 por ciento en el cuarto trimestre del año respecto al previo, acumulando así el tercer avance consecutivo, luego de haber caído cuatro trimestres previamente, señalaron estadísticas desestacionalizadas del Inegi. En el segundo trimestre, el avance fue de 0.28 por ciento, mientras que en el tercero de 2.51 por ciento, pero durante el primero llegó a caer hasta 6.91 por ciento, la mayor caída en el periodo de contracción, indicaron las estadísticas. Con cifras originales, el PIB registró un retroceso de 2.3 por ciento anual en el último trimestre del año, mucho menor a la caída de 6.1 por ciento del trimestre anterior. Busca Hacienda 20 mmdd más en reservas Ciudad de México (22 febrero 2010).- El Banco de México y la Secretaría de Hacienda anunciaron este lunes que México comprará opciones de dólares en subastas mensuales de 600 millones de dólares, en un nuevo mecanismo para acumular más reservas y protegerse de la volatilidad cambiaria. Banxico y Hacienda dijeron en un comunicado conjunto que el nuevo mecanismo le permitirá al

País acumular unos 20 mil millones de dólares adicionales de reservas entre el 2010 y el 2011. La Comisión de cambios anunció que se iniciará la subasta de opciones que dan derecho a los participantes a vender dólares al Banco de México. Cotiza dólar menudeo a 12.89 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 febrero 2010).- Con el inicio de operaciones del mercado de cambios, el dólar al menudeo se compraba en 12.44 pesos y se vendía en ventanillas de Banamex en 12.89 unidades. De esta forma, el dólar estadounidense comienza con una ligera baja de 0.08 por ciento en su cotización con respecto a la sesión anterior. La divisa estadounidense se compra en 12.65 unidades y se vende en 12.78 pesos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Sólo en la terminal aérea, en su precio de venta, lo anterior representa una reducción de 17 centavos con respecto al día domingo pasado, lo que equivale a 1.31 por ciento menos. Gabriela Siller, analista de BASE Casa de Bolsa, dijo que la moneda nacional ha empezado la jornada con una ganancia ante el dólar de Estados Unidos, al seguir la tendencia de los futuros de las bolsas de valores en Estados Unidos y el precio de los commodities. Repiten irregularidades en Sagarpa Verónica Martínez Ciudad de México (22 febrero 2010).- Los 495.6 millones de pesos que destina la Secretaría de Agricultura a las organizaciones campesinas del País carecen de impacto productivo y de transparencia en el gasto, concluyó la Auditoría Superior de la Federación en su revisión a la Cuenta Pública 2008. "El apoyo se ha vuelto clientelar, ya que existen organizaciones que desde 2001 al 2008 han recibido apoyos, además de que en la revisión de este programa en el 2005 se identificaron estas mismas irregularidades", señala el dictamen. La auditoría se realizó al programa "Fomento a la organización social" que opera la Secretaría y se encontró que ésta actúa con discrecionalidad al evaluar a quién le entrega los apoyos y permite que los beneficiarios gasten más recursos de los que van a recibir. Abre BMV con ganancia de 0.16% Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 febrero 2010).- El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el Índice de Precios y Cotizaciones, abrió la jornada avanzando a 32 mil 223.97 puntos, es decir, 0.16 por ciento con respecto a su cierre anterior. Al comenzar el día, el IPyC traía un bajo volumen de 7 mil 400 acciones por un importe de 6 millones 77 mil 400 pesos. Las empresas que más empezaron al alza eran Industrias CH (ICH), con 4.53 por ciento; Consorcio Hogar (HOGAR), con 2.36 por ciento; y Carso Infraestructura y Construcción (CICSA), con 1.46 por ciento. Entre las que perdían estaban TELMEX, con 0.70 por ciento; FEMSA, con 0.22 por ciento; y TELINT, con 0.17 por ciento. Ronda crudo los dls. 80 en EU Budapest, Hungría (22 febrero 2010).- Los precios del petróleo subían el lunes casi a los 80 dólares por barril tras una racha alcista de tres semanas, a medida que los inversionistas esperan que el banco central estadounidense mantenga las tasas de interés cerca de cero para impulsar el crecimiento económico, lo que aumentaría el consumo de crudo. El crudo de referencia para entrega en marzo avanzaba 10 centavos a 79.91 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura del Nymex. El contrato sumó 75 centavos para cerrar en 79.81 dólares por barril el viernes. En el mercado ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte avanzaba 16 centavos a 78.39 dólares. Niega UE que haya plan de ayuda a Grecia Atenas, Grecia (22 febrero 2010).- La Comisión Europea negó este lunes que hubiera un plan en la eurozona para suministrar fondos a Grecia por hasta 25 mil millones de euros, mientras que el Ministerio de Finanzas de Alemania dijo que aún no se había tomado ninguna decisión sobre la ayuda a Atenas. Tanto la Comisión como el ministerio alemán salieron a desmentir un artículo aparecido el sábado en la revista alemana Der Spiegel, que afirmaba que Alemania había elaborado un plan en el que los países de la zona euro darían ayuda a Grecia por entre 20 mil y 25 mil millones de euros (27 mil y 33 mil 700 millones de dólares). "No hay tal plan porque Grecia no ha pedido un solo euro en ayuda financiera", dijo el portavoz de la Comisión, Amadeu Altafaj, en una conferencia de prensa en Bruselas. En Berlín, un portavoz del Ministerio de Finanzas sostuvo en una conferencia de prensa que Alemania no había tomado ninguna decisión sobre una eventual ayuda a la endeudada Grecia, pero señaló que esperaba que el país pudiera refinanciarse en abril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/34470.html> El cambio climático amenaza alimentos Lilita Alcántara Organismos gubernamentales, internacionales y académicos pintaron ya el futuro de México en materia de cambio climático. Las conclusiones a las que llegaron establecen que entre 2020 y 2025 las lluvias disminuirán, se agravará la escasez de agua y las temperaturas extremas causarán estragos en la vida cotidiana. El sector alimentario será uno de los más afectados. La poca agua disponible será insuficiente para abastecer cultivos de riego, al ganado e incluso a los humanos. Distintas proyecciones realizadas por investigadores del Instituto Nacional de Ecología, UNAM, IPN y ONU mencionan que en el norte del país prevalecerán más las sequías; en el centro, las heladas e inundaciones y en el sur, las lluvias extremas y los huracanes. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175809.html> La Tierra muere por el cambio climático Lilita Alcántara ¿Ha pensado en un México sin maíz? ¿Ha previsto que en un futuro la producción nacional de ese grano, que es la base de nuestra nutrición, sea insuficiente para alimentar a todos los mexicanos? Los expertos que han estudiado el impacto del cambio climático en la agricultura sí, y sus pronósticos son contundentes. Prevén que: para el año 2025 el suelo apto para cultivo comenzará a reducirse y para 2050, sólo 25% del territorio nacional podrá ser usado para producir alimentos del campo. Viajemos al futuro. Veamos a México 10 años después. Año 2025. Huracanes intensos. Lluvias extremas. Inundaciones frecuentes. Heladas inesperadas. Sequías prolongadas. Incendios generalizados. El maíz escasea en 28 estados de la República. La producción se perdió en inundaciones en el sur del país y por las severas sequías en el norte del territorio. Los cultivos de riego se disputan la poca agua disponible con las cabezas de ganado e, incluso, con los humanos. Los campesinos, para sobrevivir, cambiaron la producción de maíz por la de fruta en el mejor de los casos. En los peores, abandonaron sus infértiles tierras y los pobres de las zonas rurales ya no tienen tortillas en sus comales. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175826.html> Ministros de AL acuerdan crear un órgano paralelo a la OEA Silvia Otero y Jorge Ramos Enviados RIVIERA MAYA, QR.&mdash; Los ministros de Relaciones Exteriores de 32 países de América Latina y el Caribe acordaron crear una nueva entidad regional paralela a la Organización de Estados Americanos (OEA) &mdash;sin la presencia de Estados Unidos y Canadá&mdash;; como el más alto foro político entre estas naciones. La decisión final de darle vida la tomarán los presidentes de la región que se reúnen hoy. Después de dos días de negociaciones finales, los cancilleres de Ecuador, Venezuela y Panamá confirmaron que consensuaron un documento final en el que se establece el surgimiento del nuevo organismo, para que sea discutido por los mandatarios

de la región. Aunque de ser avalado por los jefes de Estado, será hasta julio de 2011 cuando se definan sus estatutos, alcances jurídicos y la forma en que operará. Todos coincidieron en que se trata de un hecho histórico pues representa un avance hacia una verdadera integración. Durante el encuentro de ministros se elaboraron ocho declaraciones que serán puestas a consideración de los presidentes para que se traduzcan en pronunciamientos de la región en temas como las islas Malvinas, el bloqueo a Cuba por parte de EU, migración y el apoyo a la reconstrucción de Haití.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175812.html> Programas no ayudan a la prevención: Banco Mundial El Banco Mundial (BM) en el Análisis del gasto público en el Desarrollo Agrícola y Rural alerta que, pese a que México será uno de los países más afectados por los efectos del cambio climático, algunos de sus programas para el campo son incompatibles con las medidas de mitigación que el país ha previsto para enfrentar este fenómeno natural. Se refiere al subsidio a la electricidad para que los agricultores puedan extraer agua subterránea con bombas, lo que ha ocasionado la sobreexplotación de muchos acuíferos en regiones donde el agua escasea, y el programa Ingreso Objetivo, que alienta a los agricultores a producir cultivos de bajo valor, e incluso para producir forraje que tiene un alto requerimiento de agua. José de Jesús Romo, director general de apoyos para el desarrollo rural de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), asegura que a pesar de que se ven con mayor frecuencia los desastres naturales, la producción agrícola tiene un comportamiento normal, sin que presente grandes afectaciones. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175829.html> La UNAM encabeza grupocientífico para producir etanol Científicos de varios países de América Latina y Europa, reunidos en la UNAM, trabajan para producir una nueva generación de etanol útil como biocombustibles a partir del aprovechamiento de residuos agroindustriales. El grupo de 30 expertos provenientes de 10 naciones latinoamericanas inició los trabajos del Proyecto Babethanol en el Palacio de la Autonomía en el Centro Histórico. El equipo es dirigido por la Facultad de Química de la UNAM y el Instituto Nacional Politécnico de Toulouse, Francia. El director de la facultad, Eduardo Bárzana, explicó que la materia prima son sustratos lignocelulósicos. (Notimex)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77560.html> Condiciones laborales en México José Luis de la Cruz Gallegos\* La publicación de los indicadores estratégicos de empleo que publicó el INEGI, hizo palpable una de las consecuencias que la crisis económica arrojó: un grave deterioro en la calidad de las condiciones laborales. Independientemente de que las 584 mil personas reportadas como desocupadas constituyen un serio pendiente a resolver por la política económica en 2010, eso únicamente es la punta del iceberg. La revisión de las cifras que configuran aspectos como el número de personas que nutrieron la economía informal, que estuvieron subocupadas, que no reciben prestaciones de salud o que perciben ingresos inferiores a dos salarios mínimos, es el indicativo de que en 2009 la calidad del empleo enfrentó un fuerte retroceso por la crisis. En el primer aspecto se tiene que tan solo en un año, el sector informal ocupó a 938 mil personas adicionales contabilizado en 2008 por lo que, de acuerdo con el INEGI, 12.6 millones de mexicanos se encuentren en esta situación. Para tener una justa dimensión de lo que esto representa basta señalar que los reportes del Instituto Mexicano del Seguro Social totalizaron a 12.3 millones de personas con empleo formal permanente al cierre de 2009. En otras palabras, las estadísticas oficiales permiten afirmar que hoy la economía informal ocupa más personas que todas aquellas registradas por el IMSS con empleo formal.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77571.html> Estrategia nacional de energía La importancia de la Estrategia Nacional de Energía es que será el primer plan que defina las metas en materia energéticas para los próximos 15 años abarcando el actual y los próximos dos sexenios y a diferencia de los planes Nacionales de Desarrollo que elabora cada administración, será el primer programa aprobado por el Congreso. Este programa era uno de los compromisos asumidos en la Reforma Energética aprobada en diciembre de 2008 que deberá a rendir frutos cuando comiencen a licitarse los primeros contratos de desempeño que aunque no tienen las ventajas de un contrato de riesgo sí permitirán la participación del sector privado en áreas en todo el proceso petrolero desde la exploración hasta la distribución. Serán tres los ejes fundamentales de la Estrategia Nacional de Energía: eficiencia económica y productividad; sustentabilidad ambiental y seguridad energética. <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/62431.html> Biotecnología agrícola para afrontar el calentamiento global Un panel internacional de expertos pidió adoptar una nueva visión sobre la sustentabilidad en agricultura y aplicar herramientas biotecnológicas como la ingeniería genética de cultivos para enfrentar una eventual castástrofe alimentaria derivada del cambio climático. En un artículo publicado en la revista Science, los científicos advierten que de no actuar a tiempo, las consecuencias podrían ser desastrosas, pues hacia finales de este siglo los 3 mil millones de personas que viven en zonas tropicales cercanas al Ecuador podrían verse seriamente afectadas por hambrunas. Cuando las temperaturas exceden los 30 grados centígrados, los principales cultivos que dan sustento a la población comienzan a declinar. Y según las proyecciones, hacia fines del siglo XXI la mayoría de las regiones tropicales y subtropicales del planeta registrarán niveles por encima de dicho referente. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/22/economia-mexicana-cae-65-durante-2009> Economía mexicana cae 6.5% durante 2009 Una encuesta realizada entre 15 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis arrojó un promedio de caída del 2.5% y una media con un retroceso de 2.4% para la economía mexicana en el cuarto trimestre. Por componentes, las Actividades Primarias crecieron 0.93%, las Secundarias 3.05% y las Terciarias lo hicieron en 1.00%, en el cuarto trimestre de 2009 con relación al precedente <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/22/dolar-se-fortalece-oro-retrocede> Dólar se fortalece; oro retrocede NUEVA YORK.- El dólar subió frente al euro el lunes, apoyado en una caída de las acciones estadounidenses, en una sesión en la que la persistente preocupación por la crisis fiscal en Grecia seguía castigando a la moneda europea. El euro cayó a 1.3574 dólares, según datos de Reuters, alcanzando un mínimo en la sesión. Previamente, la moneda europea había subido por encima de la marca de 1.36 dólares, alejándose de un mínimo en nueve meses de 1.3442 dólares alcanzando la semana pasada. Posteriormente, se negociaba con una baja de 0.2% a 1.3588 dólares. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/22/se-incrementa-049-actividad-economica-mexico> Se incrementa 0.49% la actividad económica de México La actividad económica de México subió 0.49% en diciembre a tasa anual, dijo el instituto de estadísticas, un alza

mayor a la esperada por el mercado. Analistas esperaban una expansión del 0.3% en el Índice Global de la Actividad Económica (IGAE), según el promedio de un sondeo de Reuters entre 11 especialistas. La mediana arrojó una expansión de 0.2 por ciento. En cifras desestacionalizadas, el IGAE subió 0.35% en diciembre comparado con el mes inmediato anterior, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El INEGI informa que con cifras desestacionalizadas, dicho indicador en diciembre del 2009 registró un crecimiento de 0.35% respecto al mes precedente. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/21/petroleo-cerca-80-dolares-barril> Petróleo, cerca de los 80 dólares por barril El crudo subió el viernes cerca de los 80 dólares el barril, debido a huelgas en refinerías francesas y tensión por el programa nuclear iraní que compensaron el temor a que ajustes en la política monetaria de EU puedan afectar la demanda del mayor consumidor mundial de energía. El petróleo estadounidense, el WTI, para entrega en marzo subió 75 centavos para cerrar a 79.81 dólares el barril, marcando un alza de 7.7% en la semana, su mayor ganancia porcentual desde octubre. El crudo Brent en abril subió 41 centavos, a 78.19 dólares por barril. Los trabajadores de las refinerías francesas de la petrolera Total siguieron adelante con una huelga, elevando las preocupaciones por el suministro de combustibles. Las tensiones por el programa nuclear de Irán también aportaron a la tendencia. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/02/21/shcp-reafirma-prevision-crecimiento-2010> SHCP reafirma previsión de crecimiento para el 2010 En el desempeño que han mostrado diversos indicadores de corto plazo durante los últimos meses se fundamentó la revisión que hizo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a su estimación de crecimiento económico para este año, de 3.0 a 3.9 por ciento. En el Informe Semanal de su Vocería, la dependencia refiere que algunos de estos indicadores son la producción y exportación de automóviles, el empleo formal, las ventas al menudeo, la producción industrial, las exportaciones manufactureras y la inversión fija bruta. Destaca que ante el favorable desempeño que ha registrado la economía mexicana en los últimos meses, diversos analistas del sector privado también han revisado al alza su pronóstico de crecimiento para 2010 a 4.0% en promedio. La firma Goldman Sachs pronostica un crecimiento de 4.2%, JP Morgan de 4.5, Morgan Stanley de 3.8, Deutsche Bank de 3.5, y Credit Suisse y el Fondo Monetario Internacional de 4.0%, cada uno. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/02/21/excesiva-confianza-riesgo-reformas-estructurales-ip> Llama el CEESP a no confiarse sólo de la recuperación Ante la seguridad de que la recuperación económica podría ser rápida y robusta, se corre el riesgo de que los cambios estructurales que requiere el país pudiesen rezagarse nuevamente como consecuencia de una excesiva confianza, en que la actividad económica podría crecer inercialmente, alertó el sector privado. “La historia muestra que en México sólo actuamos cuando el futuro nos alcanza. Esto debe cambiar”, conminó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su “Análisis Ejecutivo Económico”, el organismo aglutinado en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) refirió que la mejora en los pronósticos económicos del gobierno federal responde a la mejor perspectiva de la demanda externa y a la evolución favorable de la demanda interna. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/22/index.php?section=economia&article=018n1eco> McKinsey, que dismanteló Pemex, redacta la estrategia de energía La Estrategia Nacional de Energía, que será presentada por la Secretaría de Energía (Sener) a fines de este mes, fue elaborada por la empresa consultora estadounidense McKinsey, vinculada a diversos funcionarios del sector energético mexicano. El documento realizado por la consultora regirá la política energética en los próximos 15 años y contendrá las perspectivas energéticas de producción y la plataforma de exportación, entre otros indicadores claves para la industria. <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/22/index.php?section=economia&article=019n4eco> CEESP: mejores expectativas no son suficientes para el desarrollo Juan Carlos Miranda El sector privado advirtió que la mejora en las expectativas de crecimiento responde principalmente a un comportamiento inercial de la actividad productiva, y es insuficiente para lograr un desarrollo sostenido del país. Luego de que esta semana la Secretaría de Hacienda ajustó de 3 a 3.9 por ciento la previsión de crecimiento para 2010, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señaló que si bien dicho aumento puede estar influido por una mejoría del mercado interno, sigue dependiendo en gran medida de lo rápida y sostenida que sea la recuperación de Estados Unidos. <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/22/index.php?section=capital&article=031n2cap> Costumbre en América Latina, que países pobres tengan educación pobre Mirna Servín Vega El relator especial de Naciones Unidas sobre el Derecho a la Educación, Vernor Muñoz Villalobos, dijo que la tendencia en América Latina ha sido que “las poblaciones pobres reciban educación pobre”. Durante su visita a la sede de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), también llamó la atención sobre la tendencia a que la educación responda sólo a las necesidades del mercado: “La educación de calidad no debe sujetar los procesos de enseñanza a las necesidades de los empleadores, sino fundamentalmente a dignificar la calidad de vida de las personas”. <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/22/index.php?section=capital&article=034n2cap> Se crearon 90 mil empleos a fines de 2009 Laura Gómez Flores El secretario del Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), Benito Mirón Lince, informó que 90 mil personas se incorporaron al mercado laboral en el último trimestre del año pasado, por lo que la tasa de desempleo se ubicó en 6.54 por ciento. Tres meses antes había alcanzado el nivel más alto desde la crisis de 1995 —8.67 por ciento—, lo que “hace urgente impulsar una nueva forma de economía social”. Tras una reunión con los jefes delegacionales de Álvaro Obregón, Eduardo Santillán; Coyoacán, Raúl Flores, y Magdalena Contreras, Eduardo Hernández, anunció que en marzo se firmará un convenio por el empleo de la ciudad de México, por medio del cual se organizará a los desempleados en cooperativas para la producción social. <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/22/index.php?section=sociedad&article=037n1soc> Inundaciones aumentan en 3.5 puntos la pobreza Gabriel León Zaragoza Los desastres naturales pueden incrementar hasta en 3.6 por ciento los niveles de pobreza extrema o 1.5 la de patrimonio y en promedio incidir en un retroceso hasta de dos años en indicadores de desarrollo humano, destaca un estudio realizado por investigadores del Tecnológico de Monterrey, campus estado de México. Eduardo Rodríguez-Oreggia, académico que encabezó la investigación, advirtió en entrevista que este impacto económico y social por los fenómenos naturales que han afectado diversas zonas del país, como ocurrió recientemente en

los estados de México, Michoacán y el Distrito Federal, podría aumentar a mediano plazo a causa del cambio climático. El impacto de los desastres naturales sobre la pobreza y el desarrollo humano en los municipios de México deja ver en su análisis que luego de una inundación, un huracán o una sequía la pobreza de capacidad puede aumentar en 3 por ciento, y la de patrimonio, 1.5 en promedio.